



Daniel Esparza Salfate
ciudades@mercuriovipo.cl

Tras el revuelo causado por el avistamiento de un tiburón en el balneario de Caleta Abarca, el Servicio Nacional de Pesca (Sernapesca) hizo un llamado a mantenerse alejados de estos escualos si son avistados en alguna playa.

Este aviso se hace debido a que en el registro audiovisual del hecho se pudo apreciar cómo un bañista decidió tomar al pez de su cola para devolverlo al mar, lo que puso en riesgo su integridad ante alguna reacción imprevista del tiburón.

RECOMENDACIONES

A través de un comunicado, Sernapesca explicó que “la alerta por la presencia del tiburón nos llegó por los diferentes canales dispuestos para tales efectos”, agregando que posteriormente se realizó un monitoreo “a través de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad de Viña del Mar”.

La institución fue enfática en recordar que estos “son animales que tienen conductas propias y que no deben ser manipulados”. Frente a lo ocurrido, hizo un llamado a la población a “cumplir con las distancias de observación de animales marinos y avisar a Sernapesca al 800 320 032, ante eventuales encuentros de este tipo con la fauna marina”.

Además, Sernapesca comentó que no se han tenido avisos de nuevos avistamientos de este tipo de ejemplares u otros.

EJEMPLAR JUVENIL

El naturalista y especialista en fauna y humedales, José Luis Brito, quien además es exconservador del Museo de Historia Natural e Histórico de San Antonio (MUSA), explicó en sus redes sociales que el escualo visto en Viña del Mar “corresponde a un juvenil de un tiburón denominado marrajo sardine-



EN CALETA ABARCA, EL TIBURÓN FUE ARRASTRADO Y DEVUELTO AL MAR POR UN OSADO BAÑISTA.

Tras varamiento de tiburón, Sernapesca hace claro llamado: “No deben ser manipulados”

VIÑA DEL MAR. En tanto, al espécimen registrado en la playa Caleta Abarca se sumó otro caso en Reñaca.

“El llamado a la población es a cumplir con las distancias de observación de animales marinos y avisar a Sernapesca”.

Comunicado de Sernapesca

ro, *Lamna nasus*, su nombre científico”.

En este caso, el del registro “era un ejemplar de no más de 1,40 metros aproximadamente, y podría ser un hembra, ya que no se ven los *claspers* o testículos del animal”, comenta el

experto.

Precisó, además, que en edad adulta este tiburón puede llegar a alcanzar más de tres metros de longitud, y que es “una especie más bien oceánica, es decir, de alta mar, pero algunos juveniles suelen encontrarse en algunos momentos en las costas, en las zonas litorales”.

Brito también puntualizó que este escualo pudo haber varado en Caleta Abarca por diversas razones. “A veces están persiguiendo presas, peces, cerca del oleaje, y como son peces oceánicos, el oleaje los toma y los termina varando en las playas. Ha habido otras ocasiones

en que ha habido que desvararlos”, expresó.

Otra opción, según el experto, es que el pez haya quedado atrapado en alguna red de pesca y al liberarse se haya desorientado, llegando así a la playa.

Pero el varamiento de un tiburón en Caleta Abarca no ha sido el único en estos días. Otro caso ocurrió en Reñaca, el cual fue registrado por Marlene de la Fuente, exesposa del periodista de TVN, Iván Núñez, quien subió esta semana a sus redes sociales la foto de un escualo que, según contó a *Las Últimas Noticias*, pudo volver al mar por sus propios medios.